


Imagen: Si

# El tenedor

Esto sucede un domingo radiante del mes de abril, en un restaurante de un pueblo situado en la falda de una montaña en cuya cima aún hay nieve. A la hora de la comida, con la mayoría de las mesas todavía vacías, llegan dos parejas, más cerca de los sesenta que de los cincuenta. Uno de los hombres lee con gran interés un diario deportivo. Es evidente que frecuentan el restaurante, porque saludan a la propietaria, se besan en las mejillas y hablan del tiempo que hace que no se han visto. "Desde antes de Semana Santa!", finge sorprenderse una de las mujeres. Luego hablan de los hijos. Según parece, están todos bien. Concluida la conversación, la propietaria (siempre sonriente) les indica qué mesa les ha reservado. Es una rectangular, a un lado del comedor. Una de las mujeres elige uno de los asientos junto a la pared y la otra el que está enfrente. Los maridos, pues, quedarán también frente a frente pero junto al pasillo.

Y entonces, mientras aún están de pie y se quitan las chaquetas, sin querer una de las mujeres golpea con una manga su tenedor y éste cae al suelo, sin que se oiga apenas ruido, porque, a pesar de

## EL RUNRÚN

QUIM MONZÓ



LOS OBSERVO  
fascinado: ¿por qué no ha perdido al camarero que le cambie el tenedor?

que hay poca gente en el comedor, el hilo musical lo cubre todo, y además se oyen voces que llegan de la cocina. La caída del tenedor ha pasado desapercibida para los otros tres. El otro matrimonio está otra vez vuelto hacia la pared, contemplando un cuadro, y el marido de la mujer que ha tirado el tenedor al suelo está concentrado en la lectura del diario deportivo.

De modo que, con un gesto rápido, la mujer se agacha y recoge el tenedor. Pero, en vez de situarlo en un lado de la mesa para que el camarero se lo cambie por otro limpio, toma el tenedor de su marido, lo coloca en el lugar donde estaba el tenedor de ella y el que ha recogido del suelo lo coloca a la izquierda del plato de él, ocupando el lugar donde estaba el que ella se ha apropiado. Entonces se sienta. A continuación se sienta su marido mientras da por concluida la lectura del diario y lo dobla.

Los observo fascinado. ¿Por qué no ha perdido al camarero que le cambie el tenedor? Si no le importa que haya caído al suelo, si no considera inapropiado utilizarlo aun habiéndose ensuciado, ¿por qué no lo ha situado allí donde estaba, junto a su plato? Hay gente a la que no le importa mucho que

un cubierto o un trozo de comida caiga al suelo. Entre la juventud norteamericana circula una famosa Ley de los Cinco Segundos, según la cual, si algo te cae al suelo —un bocadillo, un cubierto...— no pasa absolutamente nada si lo recoges antes de cinco segundos, ya que —dicen— es necesario más tiempo para que la porquería, los microbios, lo que sea, afecte al objeto que ha caído. Pero no debe de creer en esa ley, porque tras recogerlo ha considerado que no estaba suficientemente limpio para ella. Pero si para él. ¿Es él menos escrupuloso? ¿Son los años de convivencia, que pudren hasta las piedras? ¿Es una muestra de muchas otras pequeñas venganzas que practica? ¿Escupe también en la taza de café con leche de su marido cada mañana?

Repaso con la vista las pocas mesas ocupadas que hay en el comedor. Ningún comensal ha reparado en la acción. Tampoco la propietaria, ni el camarero, un muchacho jovencísimo y eficiente, que en este momento trae la panera repleta, unas aceitunas y las cartas. El otro matrimonio deja finalmente de mirar el cuadro y se sienta. Cogen las cartas, las abren y empiezan a leer.

("Eldorado catalán", 23/II/2006). Espero que los sucesos del lunes (el secuestro exprés) no sean consecuencia de falsas expectativas creadas con estas informaciones. No se puede generalizar.

ROSA ROLDÁN  
Matadepera

### Acercas ocupadas

La creciente ocupación de las aceras con motos crea una dificultad para los peatones. Sería necesario su regularización en zonas limitadas, señalizando la forma de estacionar y teniendo en cuenta la anchura de las aceras. Es importante resaltar la peligrosidad de circular por las aceras con la moto en marcha y recuperar la costumbre de acceder empujándola manualmente.

La permisividad y dejadez municipales han permitido la ocupación abusiva de este espacio. Una señalización y la presencia de guardias urbanos de barrio podrían ser la solución a una causa de deterioro visual del entorno urbano.

JOSE MONFORTE  
Suscriptor  
Barcelona

### La ploma de Sentís

Sóc una admiradora de la seva ploma, elegància, intel·ligència, equilibri, de no ofendre mai ningú i de com explica de tot com qui no explica res. "El silencio del ruseñor" (21/IV/2006) em va fer recordar que al pati de casa meva cada primavera en venia un que ens alegrava les nits amb els seus cants. Era una delícia escoltar-lo, però fa més de cinc anys que no ve. Al rossinyol li agrada que l'escoltin, i avui amb tants fums i sorolls deu pensar que no ens mereixem la seva música i ha triat la llibertat. Gràcies, senyor Sentís.

FRANCISCA VIVES  
Espanyol

## CARTAS DE LOS LECTORES



### 'Le grand Barça'

Con la majestuosa victoria en el San Siro milanés y el dignísimo empate en el Camp Nou, la gran celebración azulgrana de la segunda Copa de Europa está ya al alcance de la mano. Un triunfo que sólo podrá obtener el mejor de entre los mejores del continente. ¡¡¡Ánimo, campeones!!!

MARTÍ MANCILLA  
Granollers

### Borrell y Palestina

El presidente del Parlamento Europeo, Josep Borrell, ante la pregunta sobre de qué depende la solución de los problemas de Oriente Medio, sostiene que es el Gobierno de Hamas el que tiene que lanzar señales. Y que "Sin Europa, la ANP no existiría" (23/IV/2006).

No menciona la ocupación israelí, no dice nada sobre qué dicho Estado no reconozca las fronteras de 1967 y unilateralmente construye un muro de anexión, encarcela las ciudades palestinas y deporta o mata a los palestinos que quiere, sin hacer caso de las resoluciones de las Naciones Unidas o de la convención de Ginebra o del Tribunal de la Haya. Entonces ya está todo dicho. Los palestinos tienen que aceptar lo que haga el más fuerte, Israel, con la ayuda inestimable de sus aliados europeos. Porque si se rebelan y quieren resistir, serán los que no quieran una paz de servidumbre.

SANTIAGO GONZÁLEZ  
Alcobendas (Madrid)

### Negoci llibreter

Que bonic és Sant Jordi! Sabeu com funciona la festa des de la mirada del llibreter? A finals de febrer comencem a triar novetats. Rebem, entre el març i l'abril, piles de llibres que hem d'entrar a l'ordinador, etiquetar, ubicar a la llibreria i, si pot ser, llegir-los. Intentem recomanar la millor lectura per a cada persona; trobar el llibre que no sigui ignorat per un nuvi que no llegix, o per un marit que no ha obert el de l'any passat. Però encara creiem que bonic és Sant Jordi!

A Torroella de Montgrí muntem una parada a la plaça de la Vi-

### La celebración de la República

Con motivo del 75.º aniversario de la declaración de la II República, hemos asistido a la magnificación de aquel sistema político. No estoy de acuerdo con la declaración del presidente del Gobierno de mirar con orgullo y satisfacción la II República, ni tampoco con la decisión de enarbolarla, por parte de algunos ayuntamientos, la bandera tricolor, lo que infringe el decreto de banderas que considera inconstitucional colocar una bandera no oficial.

Nuestro presidente ha manifestado también que la actual Constitución está "inspirada" en la republicana. El periodo re-

publicano no fue un proyecto de convivencia, sino un periodo convulso, violento e inestable, como lo demuestra el hecho de que entre abril de 1933 y julio de 1936 se sucedieran nada menos que dieciséis gobiernos, por no hablar de las huelgas, estallidos revolucionarios, levantamientos, venganzas y muertes. No veo en absoluto en nuestra Carta Magna de 1978 la inspiración que percibe Rodríguez Zapatero. Con tales afirmaciones está potenciando aún más las dos Españas y la división entre los españoles.

JORDI TAULER  
Palafugell

### Tradició familiar

Aprofitant els actes de celebració del 125è aniversari de *La Vanguardia*, he pensat en la meua vinculació a aquest diari. Recordo el meu avi patem al silló del menjador llegint el diari durant hores. Quan acabava, començava amb l'encuat d'en Fortuny, rodejat d'enciclopedies, fins que aconsegua finalitzar-lo. Aquesta tradició va passar al meu pare, el recordo des de petita llegint el diari cada dia, com un ritual. Han passat els anys i *La Vanguardia* forma part de la meua vida, cada matí és un tresor disfruit del gruix del diari entre les mans, pensant que tinc pel davant un temps de contacte exclusiu amb la política, la societat, la cultura, la ciència i l'esport; esperant els articles dels autors amb els que estàs tan familiaritzat.

Tinc dos fills als qui m'agradaria transmetre aquesta il·lusió. La Marta té dotze anys i segueix la tradició familiar; el Marc, de deu anys, l'animo a llegir els articles que li puguin interessar. Agraixo al meu pare el fet d'haver-me introduït a la lectura periodística i ani-

la. Ens fa il·lusió trobar-hi els clients de cada any. Ens agrada i ens marxa el cansament quan ens diuen que el llibre de l'any passat va tenir èxit. Ens agrada veure famílies senceres celebrant el dia, buscant el conte amb el qual el nen passarà estones de màgia. Però el nostre poble té un Ajuntament convergent, i fa dos anys van decidir que tenen dret a utilitzar la seva imatge per riure's de la feina d'un comerç del seu municipi, i el president de l'Associació de Comerciants i el regidor de Cultura i Comerç varen muntar una paradedta. És igual que la facturació d'aquest dia sigui la del mes de març, abril i maig de les llibreríes.

Els, tots simpàtics, venien el llibre de Jordi Pujol, contes, el llibre de l'Arguñano, i altres novetats mediàtiques, tot per un vot. Per acormidar-nos, us recomanem un llibre: *Qui s'ha endut el meu formatge?* (editorial Urano). A veure si endevineu quin dels dos ratolins ens ha inspirat.

M. TERESA CALABUÉS  
MAGDA RIERA  
Torroella de Montgrí

mo totes les famílies a potenciar aquest tipus de lectura, una font de cultura a l'abast de tothom.

OLGA MESTRES  
Suscriptora  
Vilanova i la Geltrú

### Límites peligrosos

Me solidarizo con Joan Planas ("Límites de velocidad", 25/IV/2006). La curva de dos carriles en la B-30 que da acceso a la AP-2 está limitada a 40 km/h. Como un familiar fue sancionado con la retirada de carnet en ese lugar, me concentro cada vez que paso en respetar este límite. Así obligo al resto del tráfico a frenadas bruscas, momentos de tensión... He recibido hasta insultos. Soy consciente de haber causado alguna situación de riesgo. En ningún lugar de Europa he visto nada así, una curva como ésta estaría limitada como máximo a 80 km/h.

Limitar la velocidad es una necesidad, pero los límites que se imponen en algunos puntos son una irresponsabilidad. Límites de velocidad sí, pero con criterio. Si no, el sistema no es creíble. Más concienciación sobre distracciones y límites de velocidad coherentes.

PABLO HERNÁNDEZ  
San Cugat del Vallés

### Suceso en Matadepera

Me gustaría hacer un llamamiento a los medios de comunicación para pedirles más prudencia en algunas informaciones. La publicación de determinados artículos que transmiten un bienestar económico no siempre real puede traer consecuencias nefastas.

Hace poco más de un año se publicó un artículo que prácticamente equiparaba Matadepera con Beverly Hills en lo que a mansiones y coches de lujo se refiere ("De pueblo de verano a residencia de lujo", 11/XII/2004). Semanas atrás se volvió a hablar del elevado nivel económico de los matadepenses

### Decliví costaner

Sa Tuna és una petita cala de la Costa Brava que depèn de l'Ajuntament de Begur, al Baix Empordà. En els darrers dos anys està vivint un esclat desmesurat de la construcció. En aquest petit poble (amb dos o tres residents fixos tot l'any i sense comerç) s'han construït 15 cases a cent metres del mar, s'està fent un parking subterrani, s'està urbanitzant amb vint cases més la muntanya de la Torna i s'ha tallat part del bosc del camí que baixa de Begur a Sa Tuna per construir 24 cases.

Si això ho afegim als casos que es donen a les cales del voltant, tenim un futur desolador, i més si tenim en compte l'anafany de fer caixa de l'Ajuntament de Begur.

ORIOL SERNA  
Sant Feliu de Llobregat

### Vendrell, conseller

Com a votant d'ERC,estic molt indignada amb el nomenament de Xavier Vendrell com a conseller de Governació. És un escàndol i una falta de respecte a tota la ciutadania que una persona que està sent investigada per la fiscalia, el Síndic de Greuges i l'Agència de Protecció de Dades sigui acceptada per a aquest càrrec.

Quina credibilitat pot tenir? Quina confiança? Vendrell diu molt d'ell mateix acceptant, així com ERC en proposa-lo (tenint gent vàlida com Joan Ridaó). Potser li hauríem de recordar que està al servei dels interessos dels ciutadans, i no dels seus propis. Senyors d'ERC, acabeu de perdre una votant, encara que, amb la vostra prepotència, us deus ser indiferent.

ESTER MIR  
Barcelona

La Vanguardia agradece las cartas de sus lectores y escoge para su publicación aquellas cuyo texto no supera las veinte líneas a máquina. Es imprescindible que vayan firmadas con nombre y apellidos y debe constar la dirección y el teléfono. No se publicarán escritos firmados con seudónimo o iniciales. La Vanguardia se reserva el derecho de resumir o extraer el contenido de las cartas y de publicar aquellas que considere oportuno. No se mantendrá correspondencia ni se atenderán visitas o llamadas telefónicas respecto a los originales no publicados.